

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 13 de julio de 2023.



La UAEM en la prensa:

La UAEM cubre 57 por ciento de demanda en educación superior

Estatal:

Reconoce Cuauhtémoc Blanco trayectoria de integrantes de la Barra de Abogados del Estado de Morelos

Internacional:

Se apagó una de las más grandes voces de la literatura del mundo

La UAEM en la prensa:

La UAEM cubre 57 por ciento de demanda en educación superior

"La UAEM cubre el 57 por ciento de la demanda en educación superior y el 81 por ciento del nivel medio superior. Sin embargo, no es suficiente y debemos redoblar esfuerzos para que ninguna persona se quede sin formación profesional", reconoció el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Gustavo Urquiza Beltrán. Reconocemos -dijo- que en materia educativa el tema presupuestal está íntimamente vinculado con la progresividad en la conquista del derecho a la educación, "de ahí que se requiera un incremento responsable y planeado". Gustavo Urquiza recordó que en 2013 la UAEM contaba con 24 mil 491 estudiantes y actualmente hay más de 40 mil, un crecimiento exponencial que no fue acompañado de un aumento similar al presupuesto otorgado a la universidad, por lo tanto, señaló, "si los legisladores aprueban para el siguiente año un incremento presupuestal, la institución estará en condiciones de incrementar de forma paulatina y planeada la matrícula, para evitar caer nuevamente en una crisis financiera". Además, el rector dijo que su gestión ha logrado resolver las deficiencias presupuestales mediante los recursos extraordinarios entregados por los gobiernos estatal y federal, que han permitido cumplir con las obligaciones patronales desde el 2018, ayuda que también ha permitido abatir el déficit acumulado, con convenios de pago al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y al Servicio de Administración Tributaria (SAT).

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/230961-la-uaem-cubre-57-por-ciento-de-demanda-en-educacion-superior.html>

Aspira secretaria de UAEM a Rectoría

Fabiola Álvarez Velasco, secretaria General de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), manifestó su interés de convertirse en la primera mujer en dirigir a la máxima casa de estudios. A finales de este año, Gustavo Urquiza Beltrán, rector de la máxima casa de estudios, dejará el cargo tras concluir su periodo de seis años. Por ello, en los próximos meses iniciará el proceso para elegir a la persona, hombre o mujer, que será su sucesor. Al respecto, Fabiola Álvarez, aseguró que sería un honor ser la primera mujer en dirigir a la UAEM, reconoció que le gustaría participar en el proceso de selección, sin embargo, en estos momentos continúa enfocada en seguir al frente de la Secretaría General, para cumplir con los objetivos previstos. Por lo que destacó que esperará hasta septiembre cuando la Junta de Gobierno emita la convocatoria y conozcan los términos en los que está, "por lo pronto estamos al frente de la Secretaría General y cerrando fuerte con la labor que tenemos". Álvarez Velasco recordó que en convocatorias previas muchas mujeres han participado porque el marco jurídico del estatuto universitario establece que cualquier universitario o universitaria puede participar, "por lo que sería un honor para una mujer estar al frente dirigiendo los destinos de la máxima casa de estudios". En las próximas semanas se conocerá a los aspirantes a la rectoría, quienes deberán contar con los requisitos que se indiquen en la convocatoria; la Junta de Gobierno revisará todos los perfiles y presentará una terna al Consejo Universitario, en donde se elegirá al rector o rectora.

Diario de Morelos, p.5, (Marcela García).

Estatal:

Reconoce Cuauhtémoc Blanco trayectoria de integrantes de la Barra de Abogados del Estado de Morelos

Este miércoles 12 de julio, el gobernador Cuauhtémoc Blanco Bravo participó en la celebración del Día del Abogado, organizada por la Barra de Abogados del Estado de Morelos, y por cuya invitación, el titular del Ejecutivo local tomó protesta a los nuevos integrantes de este distinguido grupo de juristas. La reunión fue realizada en la capital morelense, donde el mandatario hizo entrega de ocho reconocimientos por trayectoria académica, dos por carrera en el servicio público, dos galardones post mortem y ocho premios al mérito profesional, académico, institucional, solidario y ciudadano a barristas destacados (...). En la celebración se contó con la presencia de Luis Jorge Gamboa Olea, magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia; Víctor Mercado Salgado, coordinador de Asesores de la Oficina de la Gubernatura; Sandra Anaya Villegas, secretaria de Administración; Samuel Sotelo Salgado, secretario de Gobierno; Dulce Marlene Reynoso Santibáñez, consejera Jurídica del Poder Ejecutivo y la diputada Erika Hernández Gordillo, en representación del Congreso del estado. Además de Adriana Pineda Fernández, presidenta del Tribunal Unitario de Justicia Penal para Adolescentes del Estado de Morelos; Guillermo Arroyo Cruz, magistrado presidente del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Morelos e Ixel Mendoza Aragón, presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Morelos. Y el teniente coronel Isaías Morales, representante de la 24 Zona Militar; José Luis Urióstegui Salgado, presidente municipal de Cuernavaca; Gustavo Urquiza Beltrán, rector de la Universidad

Autónoma del Estado de Morelos (UAEM); Graciela Quiñonez Bahena, directora de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UAEM, así como el senador por Morelos, Sergio Pérez Flores y el legislador local Arturo Pérez Flores.

La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado),

<https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/230917-reconoce-cuauhtemoc-blanco-trayectoria-de-integrantes-de-la-barra-de-abogados-del-estado-de-morelos.html>

Diario de Morelos, p.2, (Redacción).

Central de Noticias.mx, (Redacción),

<https://centraldenoticias.mx/12/07/2023/morelos/ejecutivo/reconoce-cuauhtemoc-blanco-trayectoria-de-integrantes-de-la-barra-de-abogados-del-estado-de-morelos/>

Arranca atletismo y handball en el Nacional de Media Superior

En el estado de Puebla se puso en marcha la tercera y última parte de los Juegos Nacionales de Educación Media Superior con la actividad en las disciplinas de handball y atletismo. La primera parte de lo que es la edición número 20 de este evento, se llevó a cabo la semana pasada, del 3 al 6 de julio en Morelos, donde se definieron a los campeones y ocupantes de los segundos y terceros lugares dentro de las modalidades de ajedrez, fútbol, basquetbol 5 x 5, basquetbol 3 x 3, voleibol de sala y voleibol de playa, con actividad en escenarios deportivos de Oaxtepec, San Carlos, Cocoyoc, Casasano, la ESEF de Cuautla y la UAEM en Cuernavaca. La segunda parte se realizó del 6 al 9 de julio en Chihuahua con actividad en las disciplinas de beisbol y softball. De esta manera en Puebla se realiza la tercera y última parte de estos juegos que iniciaron con actividad desde temprana hora con el atletismo y handball, únicos dos deportes que se realizarán en esta sede camotera. La ceremonia inaugural se programó por la tarde de este lunes 10 de julio, a las 16:00 horas se realizó el acto protocolario con el desfile de participantes en la arena Ignacio Manuel Altamirano de los Lobos de la Benemérita Universidad Autónoma del Estado de Puebla (BUAP). Dentro del handball, los equipos participantes de cada institución educativa representan a su estado en ambas ramas. La escuadra morelense que al igual que en femenino está representada por alumnos de la Preparatoria número 3 de Cuautla "Luis Ríos Alvarado", forma parte del único grupo que comprende cuatro escuadras.

El Sol de Cuernavaca, (Oscar García),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/deportes/arranca-atletismo-y-handball-en-el-nacional-de-media-superior-10354532.html>

Hueyapan ya cuenta con biblioteca municipal

La recién inaugurada biblioteca municipal "Apolinar Adorno" en Hueyapan, puso a disposición de la comunidad local un valioso acervo de literatura indígena. Este espacio busca satisfacer las crecientes necesidades de infraestructura en Hueyapan, nombrado como municipio indígena en 2019, donde aún se habla náhuatl. "Este espacio es muy importante para nuestros jóvenes y niños", dijo durante la inauguración Guillermina Maya Rendón, vocera del municipio, quien agregó: "El objetivo principal es recuperar el placer de la lectura, facilitar el aprendizaje y celebrar nuestra rica herencia cultural". La biblioteca fue bautizada en honor a Apolinar Adorno, un líder revolucionario originario de Hueyapan que luchó al lado de Emiliano Zapata, durante la Revolución Mexicana. El proyecto de la biblioteca fue posible gracias al apoyo de diversas instituciones, como el Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI), el Instituto Nacional de Lenguas Indígenas (Inali), la Secretaría de Turismo y Cultura (STyC), la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y la Lotería Nacional, quienes donaron libros para la causa.

El Sol de Cuautla, (Emmanuel Ruiz),

<https://www.elsoldecuautla.com.mx/local/hueyapan-ya-cuenta-con-biblioteca-municipal-10368345.html>

Internacional:

Se apagó una de las más grandes voces de la literatura del mundo

El escritor checo Milan Kundera, candidato al Nobel de Literatura cada año y autor de narraciones oscuras y mordaces del totalitarismo y luego de la modernidad occidental, falleció a los 94 años el martes en París, informaron por separado autoridades checas y su editor francés. Anna Mrazova, portavoz de la Biblioteca Milan Kundera en su natal Brno, informó que el narrador falleció tras una prolongada enfermedad. Amigos cercanos comentaron que había perdido la memoria y desde hace tiempo su salud estaba deteriorada. El autor, nacido en 1929, de la conocida novela *La insoportable levedad del ser*, murió el martes 11 de julio, precisó su editor, Gallimard. En abril pasado, unos 3 mil ejemplares del acervo del novelista fueron puestos a disposición del público en una nueva biblioteca en Brno. A dos tercios de ejemplares de Kundera, se le añadieron dibujos del escritor, artículos de prensa sobre su trabajo y el original -que data del siglo XVI- de un ensayo de Montaigne, firmado por el autor, que el también dramaturgo exiliado en Francia recibió como parte de un premio. El texto que le dio reconocimiento mundial, *La insoportable levedad del ser*, comienza con el avance de los tanques

soviéticos por Praga. La ministra de Cultura francesa, Rima Abdul Malak, sostuvo que con él muere una de las más grandes voces de la literatura europea.

La Jornada, (AP y AFP),

<https://www.jornada.com.mx/2023/07/13/cultura/a02n1cul>

El Heraldo, (Azaneth Cruz y José Arrieta),

<https://heraldodemexico.com.mx/cultura/2023/7/12/milan-kundera-el-mundo-literario-latinoamericano-lamenta-su-muerte-521434.html>

<https://heraldodemexico.com.mx/cultura/2023/7/12/milan-kundera-autor-de-la-insoportable-levedad-del-ser-murio-los-94-anos-521349.html>

El telescopio James Webb capta imagen del nacimiento de estrellas similares al Sol

La NASA difundió ayer una imagen nueva y espectacular del nacimiento de estrellas similares al Sol, en la que se ven chorros de gas rojo que estallan en el cosmos y polvo incandescente, lo cual coincide con el primer aniversario de operaciones del telescopio James Webb. Proviene de la región de formación estelar más cercana a la Tierra, a 390 años luz, situada en la nube de gas Rho Ophiuchi. Esta imagen, que contiene unas 50 estrellas jóvenes de tamaño similar al Sol, nos permite ser testigos de un brevísimo periodo del ciclo vital estelar con una nueva claridad, declaró Klaus Pontoppidan, científico del proyecto Webb. Nuestro propio Sol experimentó una fase como ésta, hace mucho tiempo, añadió. El 12 de julio de 2022, la agencia espacial estadounidense reveló las primeras imágenes en color de su nuevo observatorio espacial. Esto marcó el inicio de las operaciones científicas de esta joya tecnológica, situada a 1.5 millones de kilómetros de la Tierra. “En sólo un año, el James Webb ha transformado la visión del cosmos que tiene la humanidad, asomándose a las nubes de polvo y viendo por primera vez la luz de rincones lejanos del universo”, declaró Bill Nelson, jefe de la NASA.

La Jornada, p.6, (AFP),

<https://www.jornada.com.mx/2023/07/13/ciencias/a06n1cie>